

Bergmannstag hat Tradition

Bad Schlema (rw). „Achtung, Respekt und Ehrerbietung verdienen die Menschen, die für uns und nachfolgende Generationen, durch den Bergbau gesundheitliche Einbußen hinnehmen müssen oder gar ihr Leben gelassen haben“, sagt Frieder Stimpel, Bürgermeister der Stadt Schneeberg, der am Samstag zum Bergmannstag in Bad Schlema ergreifende Worte am Ehrenhain sprach. Als etwas besonderes würdigte Stimpel die Kameradschaft, Freundschaft und das Miteinander der Bergleute. „Ich glaube, in kaum einer anderen Zunft ist das, sich aufeinander verlassen müssen und können, so wichtig, wie bei den Bergleuten. Das wird auf wunderbare Weise auch heute noch gelebt.“ Er endete mit dem ehrlich gemeinten Gruß „Glück Auf“, in dem ein tiefer Sinn liegt. Der Bergmannstag hat in Bad Schlema Tradition. Bereits zum zwölften Mal kamen Berg-



Am Ehrenhain wurden am Samstag Kränze niedergelegt.

Foto: R. Wendland

brüderschaften aus der gesamten Region in einem Bergaufzug zum Ehrenhain, um inne zu halten und derer zu gedenken, die heute nicht mehr unter uns weilen. Mit der Kranzniederlegung zollten sie Respekt und Anerken-

nung. Bergleute haben, über die Jahrhunderte, in der Tiefe der Erde großes geleistet - haben Erz und Stein gebrochen und gefördert. „Sie haben uns einen Weg bereitet, auf dem wir heute weitergehen können.“